

## BAB V

### SIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN

#### 5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian juga pembahasan perihal Analisis Minat Siswa Berwirausaha Sebagai Bentuk Penguatan Economic Civic (*Ekonomi Warganegara*) di SMK Purnama 1 Kota Jambi disimpulkan bahwa Menurut Saiman (2012:42) Wirausaha adalah individu yang berani mengambil risiko utama dengan syarat-syarat kewajaran, waktu dan komitmen karir atau mungkin baru atau unik, tetapi nilai tersebut bagaimanapun juga harus dipompa oleh usaha dan penerimaan dan penempatan kebutuhan keterampilan. Disimpulkan bahwa siswa SMK dituntut untuk menjadi wirausaha karena lulusan SMK diharapkan mampu mengembangkan suatu ide-ide baru yang dapat mendorong penguatan *Economic civic* negara indonesia, setiap warganegara wajib memenuhi kebutuhan ekonominya, berpartisipasi membangun suatu ekonomi yang baik bagi masing-masing individu, maka setiap siswa SMK dituntut untuk memperkuat *economic civic* nya dengan berwirausaha maka dari itu penting untuk menumbuhkan minat berwirausaha bagi siswa SMK.

Dengan tekad serta kemauan di dalam diri setiap siswa untuk mengembangkan minat berwirausaha, mereka pasti mampu berhasil nantinya dan mempergunakan bakat untuk berwirausaha nanti setelah lulus sekolah karena tidak setiap orang mudah mencari pekerjaan nantinya, jadi dengan berwirausaha diharapkan mampu menjadi bekal mereka ketika memasuki dunia pekerjaan nantinya, maka itu guru dan pihak sekolah harus mampu memotivasi siswanya dan

mendorong siswanya memiliki *skill* atau kemampuan. Tidak hanya berprestasi di bidang akademik saja tapi mampu menghasilkan suatu kerajinan atau karya yang bernilai dan berdaya guna di masyarakat.

## **5.2 Implikasi**

Implikasi dilaksanakannya penelitian ini ialah:

### **1. Implikasi Teoritis**

Berdasar hasil penelitian dilakukan peneliti, diharapkan penelitian ini menjadi landasan teori guna mengembangkan minat terkait minat untuk berwirausaha hingga siswa mampu kreatif dan inovatif saat mengikuti praktik pembelajaran kewirausahaan nantinya.

### **2. Implikasi Praktis**

Bagi peneliti, penelitian ini menjadi pembuka pemahaman guna mengembangkan minat berwirausaha siswa bahwa untuk mengembangkannya dibutuhkan tekad serta kemauan yang kuat serta dorongan dan motivasi yang diberikan oleh guru, sekolah, maupun orangtua. Sehingga minat berwirausaha yang ada di dalam diri siswa bisa di manfaatkan dan menguntungkan bagi siswa tersebut dan tentunya pihak sekolah serta orangtua. Kemudian juga dengan berwirausaha bisa mengatasi segala macam permasalahan ekonomi yang terjadi saat ini serta diharapkan mampu mengatasi masalah kesulitan mencari pekerjaan bagi seseorang yang belum dapat pekerjaan atau bagi siswa yang baru lulus sekolah dan ingin mencari pekerjaan.

## **5.3 Saran**

Berdasarkan simpulan yang peneliti paparkan, saran yang peneliti berikan

ialah:

1. Pihak sekolah hendaknya memberikan wadah pengembangan minat untuk berwirausaha bagi siswanya, kemudian melengkapi sara dan prasarana yang dibutuhkan siswa untuk mengembangkan minat berwirausaha siswanya.
2. Pihak guru hendaknya selalu memberikan motivasi serta dorongan kepada siswa dan siswi nya akan penentingnya minat untuk berwirausaha harus dimiliki oleh masing-masing setiap siswa.
3. Pihak siswa hendaknya memiliki kesadaran akan pentingnya minat berwirausaha diperlukan sebagai pilihan kedua jika mereka belum mendapat pekerjaan setelah lulus sekolah nanti, maka mereka bisa berwirausaha.